Área metropolitana

laopinióndegranada.es » Granada

Granada

REPRESIÓN FRANQUISTA.LA INVESTIGACIÓN DE <u>LA UGR</u> Y EL AYUNTAMIENTO

La Universidad ultima los datos de desaparecidos que enviará a Garzón

Entrevistas A fondo

El Departamento de Historia Contemporánea lleva dos semanas dedicado a la recopilación de datos sobre desaparecidos de la Guerra Civil que pidió Garzón. Mañana concluye la tarea.

DIEGO MÁRQUEZ. GRANADA Seis investigadores ultiman los datos que enviará la Universidad de Granada (UGR) en unos días a la Audiencia Nacional como respuesta al requerimiento de información que realizó Baltasar Garzón para realizar un censo de desaparecidos. La idea es que con esta información el juez pueda decidir si es competente para investigar las denuncias que en los dos últimos años han llegado a la Audiencia de parte de varias asociaciones de memoria histórica. Los expertos están coordinados por Miguel Gómez Oliver, vicerrector de Extensión Universitaria y hombre de máxima confianza del rector, Francisco González Lodeiro. '

Todo lo que había lo sabíamos", señalaba ayer por la tarde Gómez Oliver. El también catedrático del Departamento de Historia Contemporánea se refería a los pocos datos registrados que existen en torno a los ocho profesores universitarios que fueron fusilados en 1936, entre ellos Salvador Vila, rector hasta el golpe de estado, o José Palanco, que fue vicerrector y sobre el que Gómez Oliver presentó recientemente una biografía. La única prueba de que desaparecieron está en que se les dejó de pagar y desaparecieron del listado de trabajadores de la institución académica. Pero esto ni siquiera quiere decir que hubieran sido fusilados. También eran apartados de sus puestos los que fueron depurados o represaliados: trece en la Universidad y seis en la Escuela Normal de Magisterio.



Lorca. Paraje de Víznar en cuyo entorno podrían estar los restos del poeta. RUIZ DE ALMODÓVAR

NOTICIAS RELACIONADAS

El Archivo Municipal rastrea los documentos de la época sin resultado. Granada

Algunos de ellos, como Hermenegildo Lanz o Luisa Pueo, fueron trasladados forzosamente a otras provincias por su ideología republicana. No hay cuantificación de los estudiantes muertos a manos de los fascistas pero sí de los 138 del bando nacional que murieron durante la Guerra Civil. Entre los histohistoriadores que están recopilando datos alrededor de estos sucesos se encuentra también Rafael Gil Bracero, vicepresidente de la asociación de memoria histórica. El encuentro que ayer estaba previsto entre estos seis investigadores se tuvo que aplazar hasta mañana por problemas de agenda de dos de ellos.

Gil Bracero, también alcalde de Pulianas, entregará en esa reunión al vicerrector los datos de que dispone desde que en 1995 hiciera su tesis doctoral sobre los desaparecidos del bando republicano en la Guerra Civil. Ha seguido trabajando en ello hasta incluir todo el periodo de posquerra y dictadura franquista, y ha llegado a dar con datos de 5.000 de los 12.500 desaparecidos que se calcula que hay en la provincia. Así, la UGR cerrará esta recopilación mañana, según lo previsto. Gómez Oliver calcula que a finales de esta semana o principios de la próxima podrán estar enviándolos a la Audiencia Nacional. El rector no se trasladará a Madrid para entregarlos. El día 22, asociaciones de toda España enviarán a Garzón datos de 130.000 desaparecidos. Como en Granada, son los que hay. Los de los no documentados difícilmente se sabrán aunque se produzcan las exhumaciones.

COMPARTIR ENVIAR PÁGINA » IMPRIMIR PÁGINA » **AUMENTAR TEXTO** » REDUCIR TEXTO »

Foro de debate

¿Conseguirá el Granada CF ascender este año de categoría?

O ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Cree que Garzón ayudará a conocer el paradero de lo desaparecidos en el franquismo?

RESULTADOS ACTUALES

	Ver más encuestas »
Pereza: Por mi tripa	9%
Melendi: Un violinista en tu tejado	55%
No	27%
Sí	9%

16/09/2008 8:56